



VII Congreso Virtual Hispanoamericano de Anatomía Patológica y
I Congreso de Preparaciones Virtuales por Internet

Del 1 al 31 de octubre de 2005



CARCINOMA ADENOIDEOQUISTICO DELCUELLO UTERINO. PRESENTACION DE DOS CASOS Y REVISION DE LA LITERATURA.

Dr. Alexis Fuentes Peláez^{*}, Dr. Santiago Quintero Cayola^{*}, Dr. Roberto Silva Aguiar^{**}, Dra. María Victoria López Soto^{***}

^{*} Instituto Nacional de Oncología y Radiobiología CUBA

^{**} Instituto Nacional de Hematología CUBA

^{***} Hospital Clínico Quirúrgico Hermanos Ameijeiras CUBA

Resumen

Los adenocarcinomas primarios constituyen alrededor del 5 % de todos los carcinomas del cuello uterino. Su porcentaje es mayor en mujeres judías y se ha seguido que su incidencia relativa esta en aumento en la población en general. El carcinoma adenoideoquístico es una variante especifica y poco frecuente de adenocarcinoma cervical que se asocia con un pronostico particularmente malo. La imagen morfológica es similar en muchos aspectos a las de los tumores homólogos de las glándulas salivales. En este reporte presentamos dos ejemplos de Adenocarcinoma de la variante adenoideoquístico del cervix con revisión de la bibliografía. Los resultados indican que estos tumores ocurren generalmente en mujeres posmenopáusicas, que es potencialmente agresivo, por lo que su conocimiento y diagnostico resulta de gran valor para tomar una conducta adecuada.